

Defensoría señala deuda con indígenas, migrantes y VIH

Defensoría crítica atraso en combate a discriminación racial y seguro universal



Manuel Avendaño

manuel.avendano@nacion.com

Costa Rica tiene una deuda con los derechos humanos de la población sexualmente diversa, las personas con VIH, los afrodescendientes, indígenas y migrantes, entre otros.

Así lo denunció la Defensoría de los Habitantes en un informe enviado a la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

El documento, presentado este viernes por la defensora de los Habitantes, Montserrat Solano, asegura que el país sigue sin cumplir algunos compromisos internacionales para garantizar los derechos humanos a todas las poblaciones.

Solano, por ejemplo, sostuvo que existe un atraso considera-

ble en el combate contra la discriminación racial de las personas afrodescendientes pues, según alegó, aún no se ejecuta la *Política nacional para una sociedad libre del racismo y xenofobia*.

Dicha política se lanzó para el periodo 2014-2015. Solano alegó que no se ha cumplido y que no queda claro cuándo se ejecutará.

Rezago. La Defensoría también sostiene que persisten brechas en las condiciones de salud de algunos grupos, como los indígenas y migrantes, con respecto al resto de la población. La jerarca de esta dependencia criticó que la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) se negara a brindar atención prenatal y acceso al seguro indirecto o de beneficio familiar a las mujeres migrantes.

“En el marco de los derechos humanos, el país debe tender a un aseguramiento universal; es decir, que todas las personas puedan tener alguna forma de aseguramiento que les permita y garantice no solo su derecho a la sa-

Pendiente

“CONTINÚA SIENDO UNA ASPIRACIÓN DEL PAÍS CONTAR CON LEGISLACIÓN MODERNA EN MATERIA DE VIH QUE SITÚE A LA PERSONA COMO SU EJE CENTRAL, PARA DERIVAR LAS POLÍTICAS PÚBLICAS QUE DEN UNA RESPUESTA ASERTIVA, ACORDE CON LOS TIEMPOS Y EN CONVIVIO CON LA EPIDEMIA.

Montserrat Solano

Defensora de los Habitantes



lud, sino también el derecho a una pensión”, aseveró Solano.

Asimismo, detalló que falta una política para atender enfermedades de propensión étnico-racial que afectan a la población afrodescendiente, pues las autoridades de salud no reconocen el problema ni la necesidad de



La defensora de los Habitantes, Montserrat Solano, pidió al MEP no restringir manifestaciones de identidad cultural. ARCHIVO LN

una atención particular.

Otras deudas. La Defensoría también señaló deficiencias en los derechos al agua, a la libre sindicalización, a tener el nivel de vida adecuado y a la cultura.

Datos del Instituto Costarricense de Acueductos y Alcantarillados (AyA) muestran que la cobertura de agua alcanza el 100% de la población nacional, pero un

7% recibe líquido no potable.

Por otra parte, se refirió a la necesidad de fortalecer la etnoeducación en todo el país para erradicar la discriminación racial.

Además, la Defensoría solicitó al Ministerio de Educación Pública (MEP) derogar cualquier norma que restrinja las manifestaciones de identidad cultural, como el estilo de peinado conocido como *dreadlocks* o rasta. ■